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И ОТКРЫЛИСЬ ДВЕРИ 
В СБОРНУЮ СТРАНЫ

— В начале сезона мне поступило пред�
ложение от президента Федерации бобс�
лея России Валерия Лейченко возглавить
молодежную сборную России в роли стар�
шего тренера, — рассказал в интервью
еженедельнику «Спорт�альянс» директор
Орловской областной школы высшего
спортивного мастерства (ШВСМ), прези�
дент областной федерации бобслея Сер�
гей Журкин. — На этапах Кубка Европы и
первенстве мира я и работал в этой роли.

Этот факт говорит о том, что за корот�
кий период на Орловщине появилось дос�
таточно много молодых перспективных
бобслеистов. Тринадцать орловцев стали
участниками летних сборов национальной
команды. Многие из них успешно высту�
пили в летних стартах, первенстве и чем�
пионате России.

Скажем, Владимир Якушев пришел в
бобслей, как и многие бобслеисты, из лег�
кой атлетики. И за очень короткий период
успел выполнить норматив мастера спор�
та по бобслею. Александр Ушаков успешно
занимался легкой атлетикой, пауэрлиф�
тингом и тоже решил попробовать свои си�
лы в новом виде спорта. Прекрасная физи�
ческая подготовка позволила и ему доста�
точно скоро выполнить норматив мастера
спорта по бобслею. Причем и Владимир, и
Александр еще год имеют право выступать
в соревнованиях среди молодежи (не
старше 26 лет). А на подходе еще ряд
сильных юниоров из Орловской области.
То есть большинство в молодежной сбор�
ной России в ближайшем будущем вполне
могут составить орловцы.

ПОКА БЕЗ МЕДАЛЕЙ
И все же почти для всех наших молодых

спортсменов этот международный сезон
был дебютным. Поэтому не стоит особен�
но переживать по поводу того, что сходу
им не удалось завоевать медали.

Пятое место среди экипажей�четверок в
итоговом зачете Кубка Европы заняли
Дмитрий Баранник и Дмитрий Чернов. Они
выступали в квартете с пилотом Алексеем
Горлачевым и Денисом Водовым из Иркут�
ска. Среди экипажей�двоек Горлачев и Чер�
нов заняли в итоге девятое место. Кстати,

очень порадовал Чернов: на ряде этапов
Кубка Европы он показывал лучший старт.

Эти же спортсмены принимали участие
в чемпионате мира среди юниоров, кото�
рый прошел в Германии. В четверках наш
экипаж стал шестым, в двойках — девятым.

Оксана Татчина выступала в экипаже с
разгоняющей Елизаветой Сысовой из Во�
ронежа. Их дуэт был шестым в розыгрыше
Кубка Европы и на первенстве мира.

В целом же задача, поставленная руко�
водством Федерации бобслея России пе�
ред молодежной сборной, выполнена. На�
ша команда в ходе европейских стартов за�
воевала для страны право в следующем се�
зоне на этапах Кубка мира выставить тре�

тий экипаж. А попадание на Олимпийские
игры возможно только с этапов Кубка ми�
ра. И это самый приятный итог выступле�
ния нашей молодежи в сезоне�2004/2005.

Наши юниоры уже начали подготовку к
весеннему чемпионату России по тестам.
По итогам этих стартов будет формиро�
ваться состав сборной страны на следую�
щий, олимпийский, сезон. В октябре
пройдет во многом определяющий чемпи�
онат России...

СИСТЕМА В ДЕЙСТВИИ
— Вершиной карьеры для любого спорт�

смена является участие в Олимпийских иг�
рах. Для любого региона страны количест�

во своих представителей в олимпийской
сборной является не только вопросом
престижа, но и показателем эффективнос�
ти работы по развитию спорта высших дос�
тижений, — подчеркивает заместитель на�
чальника управления по делам молодежи и
физической культуре администрации об�
ласти Алексей Куницын. — Орловщине уже
есть чем гордиться: в последние годы наша
область регулярно делегирует своих спорт�
сменов в олимпийские сборные страны.

И действительно: в играх афинской
Олимпиады приняли участие сразу четыре
наших спортсмена — такого не было никог�
да прежде за всю историю развития спорта
на Орловщине. Теперь же в разгаре подго�
товка к стартующей через год зимней Олим�
пиаде в Турине. И мы вполне можем рассчи�
тывать, что и в этих Играх примут участие
орловцы. Да, пока мы можем говорить лишь
о бобслеистах. Но это ведь замечательно,
что нам вообще есть о ком говорить в связи
с главным спортивным форумом планеты!

Алексей Андрюнин и Филипп Егоров по�
прежнему являются членами взрослой сбор�
ной России, мы надеемся, что они выступят
в Турине и смогут превзойти свои результа�
ты, показанные на предыдущей Олимпиаде.
Но еще более радостно, что вслед за наши�
ми лидерами в сборную настойчиво стучатся
и молодые орловские спортсмены, уже те�
перь неплохо выступающие в международ�
ных соревнованиях. Набираются междуна�
родного опыта и наши тренеры. Кстати, од�
ним из тренеров сборной стал еще один ор�
ловец — Игорь Болберкин.

— По инициативе губернатора области
Е. С. Строева пять лет назад на Орловщи�
не была создана ШВСМ. В этой школе со�
вершенствуют свое мастерство многие ве�
дущие спортсмены области, практически
все они входят в сборные страны. А Феде�
рация бобслея России рассматривает во�
прос о создании на базе орловской ШВСМ
центра олимпийской подготовки молодеж�
ной сборной страны, — подытоживает А.
Д. Куницын. — Даже только этот факт, по
моему убеждению, говорит о том, что в на�
шей области создана система подготовки
спортсменов высокого класса, и она уже
приносит реальные результаты. Есть осно�
вания надеяться, что достижения наших
ведущих спортсменов будут с каждым го�
дом все более впечатляющими...

Александр БОЧКОВ.

В эти дни в Калгари проходит чемпионат мира по бобслею. С недавних вре�

мен этот вид спорта стал привлекать внимание и орловцев: в сборной страны

появились представители нашей области.

Чемпионат мира венчает очередной сезон в бобслее. Однако сезон — это

не только старты ведущих экипажей на этапах Кубка мира, но и соревнования

ближайшего резерва национальных сборных. На этапах Кубка Европы, моло�

дежных первенствах Россию представляла юниорская команда.

ИИХХ  ККУУРРСС  ——
ООЛЛИИММППИИЙЙССККИИЕЕ  ИИГГРРЫЫ

За прошедшие годы неодно�
кратно менялось название учебно�
го заведения. Курсы были преобра�
зованы в учебный пункт, затем в
учебный комбинат ОАО "Орелэнер�
го". А в мае 2003 года совет дирек�
торов энергосистемы учредил не�
коммерческое образовательное уч�
реждение "Орловский учебный
комбинат". Оно получило права
юридического лица и сегодня рабо�
тает на принципах самофинансиро�
вания.

Однако, несмотря на реоргани�
зации, все эти сорок лет главной
задачей учебного заведения оста�
вались подготовка, переподготовка
и повышение квалификации орлов�
ских энергетиков.

На комбинате год от года росло
количество специальностей и про�
фессий, по которым готовятся кад�
ры. Сегодня оно достигло тридцати.
Постоянно увеличивается и число
слушателей. Если в 1965 году на кур�
сах подготовку прошли около 300 че�
ловек, то теперь ежегодно до полуто�
ра тысяч. 

Безусловно, основная сфера при�
ложения наших сил — это обучение
работников Орловской и Ливенской
ТЭЦ, Орловских тепловых сетей, ОАО
"Орелэнергоремонт", Ливенских,
Мценских и Орловских электричес�

ких сетей. Но не только. Учебный
комбинат активно готовит персонал
для других отраслей. За полтора года

работы в качестве некоммерческого
образовательного учреждения наши�
ми услугами воспользовались около
400 организаций Орловской области.
Из них 147 промышленных предпри�
ятий. Проходят обучение здесь и от�
дельные работники ЗАО "Велор",
ОАО "Гамма", ООО "Кока�кола Бот�
лерз Орел", ОАО "Российские желез�
ные дороги", ЗАО "Орлэкс", ОАО
"ОСПАЗ" и другие.

Мы всегда открыты к сотрудничес�
тву. У нас хорошие возможности для
профессиональной подготовки кад�
ров по широкому спектру электротех�
нических специальностей: от элек�
трика по обслуживанию и ремонту
электрооборудования промпредпри�
ятий до электромонтеров по эксплуа�
тации распределительных сетей и ре�
монту воздушных линий электропе�
редач.

Часть специальностей напрямую
связана с производством электри�
ческой и тепловой энергии на элек�

тростанциях: машинисты котлов,
машинисты�обходчики котельного
и турбинного оборудования, аппа�
ратчики химводоочистки.

Огромная работа по газифика�
ции области, проводимая в послед�
ние годы, подвинула нас к подго�
товке операторов котельных, сле�
сарей по эксплуатации и ремонту

газового оборудования.
На комбинате накоплен большой

опыт предаттестационной и предэк�
заменационной подготовки специа�
листов и руководителей.

Решающее значение в деле про�
фессионального обучения и повы�
шения подготовленности кадров
всех уровней всегда принадлежала и
будет принадлежать первым руково�
дителям энергосистемы. Внима�
тельно относится к вопросу подго�
товки и переподготовки кадров гене�
ральный директор ОАО "Орелэнер�
го" Ю.П. Пимонов. Этого же он тре�
бует от руководителей филиалов и
подразделений, служб и отделов уп�
равления. Сам он находит время по�
бывать на комбинате, выступить пе�
ред слушателями, поинтересоваться
делами.

Комбинат получает помощь от
других  руководителей ОАО "Орел �
энерго" — В.П. Фомичева, В.И. Кар�
пычева, В.Е. Романова, С.И. Замуру�

евой, Ю.Н. Юрьева, директоров
структурных подразделений: Орлов�
ской ТЭЦ А.П. Спиридонова, ОАО
"Орелэнергоремонт" В.С. Бориса,
Орловских тепловых сетей С.Н. Фи�
латова, сетевых предприятий
В.Н Арифанова., Н.Я. Левина,
А.М. Якунина. 

Главная роль в обучении отведена

преподавателям и организаторам. У
них большая профессиональная
подготовка. Мы гордимся такими
преподавателями, как О.А. Веткова,
Л.М. Шарыкин, Н.Г. Булгакова,
А.И. Колганов, Е.В. Конорева,
В.И. Давыдов, С.П. Михеев, А.М. Ко�
жухов, и другими.

Сегодня наше учебное заведе�
ние вышло на качественно новый
уровень работы. Здесь кроме учеб�
ных занятий проходит много других
мероприятий. Среди них, напри�
мер, презентации новейшего энер�
гооборудования, зональные и реги�
ональные семинары и совещания
специалистов различных отраслей
хозяйства.

Не самое последнее место в
этой работе занимает то, что мы
приглашаем к себе ученых и специ�
алистов из Москвы, Курска, Тулы и
орловских вузов, экономя значи�
тельные средства нашим предпри�
ятиям. Каждому ведь ясно, что на�

правление на учебу за пределы об�
ласти затратно. 

Во время учебы мы стараемся
приблизить слушателей к культур�
ным ценностям. Знакомим их с ис�
торией развития энергетики на Ор�
ловщине. Делаем это через музей
истории, который находится на ком�
бинате. С 1998 года он принял в
своих стенах не одну сотню посети�
телей. 

Для тех, кто обучается по дли�
тельным программам, организуем
посещения театров, выезды в Спас�
ское�Лутовиново, Орловское поле�
сье.

Из года в год учебный комбинат
развивается. Насыщаются необхо�
димой техникой учебные классы и
лаборатории, внедряются новые
методы обучения, растет профес�
сиональное мастерство преподава�
телей. Компьютеризируется про�
цесс обучения и учета знаний. 

Комбинат вступил в ассоциацию
учебных заведений РАО "ЕЭС Рос�
сии". Расширяется роль комбината
в работе с кадрами ОАО "Орел�
энерго" на этапе его реформирова�
ния.

Одним словом, планы у нас
большие. Они потребуют серьез�
ных усилий и немалых средств. Но
их решение даст возможность под�
нять уровень профессиональной
подготовки орловских энергетиков
до современных требований.

Н. БЛАХОВ. 
Директор НОУ "Орловский

учебный комбинат'.

ННННААААШШШШАААА    ЗЗЗЗААААДДДДААААЧЧЧЧАААА    ————    ГГГГООООТТТТООООВВВВИИИИТТТТЬЬЬЬ    ККККААААДДДДРРРРЫЫЫЫ

27 февраля 1965 года управляющий РЭУ "Орелэнерго"  С.Я. Крохин
подписал приказ о создании в составе "Орелэнерго" постояннодей!
ствующих курсов по подготовке сельских электромонтеров. Руково!
дителем курсов был назначен И.Д. Лукин, позже его сменила
Е.И. Панькина.
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